

hacer hombres de otro carácter, de otras pasiones, y de otra especie en fin que los que actualmente pueblan el globo. Con todo muchos de nuestros Demócratas predicán semejante doctrina como fácil y practicable. ¡ Infortunio! No conocen las terribles degradaciones que se preparan ellos mismos, y en que van á embolver la Patria que aman. Estos hombres, amigo mio, ó son los mas ignorantes, ó los mas perversos. Yo creo que son de ambas clases. Los de la ultima conocen la imposibilidad de estas ideas, pero engañan al pueblo sencillo por que tienen sed de revolucion, ó para salir de la indigencia, ó para subir á favor de la masa popular á un puesto elevado; y he aqui como muchos demócratas en lo exterior no son en el fondo sino unos perfectos aristócratas.

Es necesario, pues, desengañar á las gentes incautas: es necesario romper la red que tienden la malicia, ó la ignorancia contra nuestro reposo y felicidad. Es necesario hacerlas conocer que para vivir en sociedad es indispensable que unos manden y otros obedezcan: que para ser felices es muy importante que la autoridad sea depositada en Ciudadanos virtuosos, ó ilustrados, sea el que fuere su nacimiento: que todos los miembros de la Republica pueden ocupar este destino, si se hallan adornados de aquellas qualidades: que no todos tienen el derecho de elegir los Magistrados de la Union, por que no todos tienen las circunstancias que se requieren para llenar este acto de soberania nacional, pero que todos tienen iguales títulos á la proteccion del Gobierno, así para ponerse en estado de ejercer esta prerrogativa, como para todos los demas gozes que establecen la constitucion y las leyes: y en fin que en el respeto y obediencia á esta constitucion exclusivamente la conservacion de nuestra libertad civil y politica. Todo lo demas son quimeras, son sueños metafísicos, son sombras vagas y fugitivas, tras las cuales se vano corre la orgullosa filosofía, ó tal vez son intrigas, adrecciones y artificios de la ambicion encubierta. El hombre virtuoso será preferido siempre al malvado, y el sabio al ignorante. Aspiramos, pues, todos á la virtud, y á la sabiduria, y de ese modo nuestra republica será la mas feliz y respetable de la tierra.

¿ No, mensurablemente he escrito una carta, que tiene todo el aire de contencion á la primera de Juan Contierra. No ha sido mi animo refutar sus ideas, que me parecen muy justas y exactas, sino manifestarle que ya que ha formado el designio de corregir los vicios de que adolece nuestra sociedad, no debió perdurar los de nuestros furibundos Demócratas, y en consecuencia esperaríamos lo execute en algunos de sus cartas posteriores.

Hablando acá inter nos. Yo creo que correspondo á Juan Contierra. El estilo de sus discursos, su lenguaje, el carácter de su sátira, y sobre todo aquel refrancillo de *los copios de Culpados* me han hecho descubrir en él á uno de nuestros amigos con quien V. y yo hemos estado juntos muchas veces. Ya V. tal vez le

habre descubierto. Sirvase, pues, decirle mis sentimientos. Y á Dios amigo, que para la primer vez que tomo la pluma despues de mi enfermedad, no he sido muy corto. Tal es el deseo que tenia de escribir á V. Su afectísimo amigo.

DONATIVOS

Relacion de los Ciudadanos vecinos de este Puerto principal de Pampatar de esta Isla de Margarita que han contribuido graciosamente con un donativo para ayuda de habilitar la tropa que se esta organizando para marchar á la insurgente Provincia de Guayana, á saber:

El Ciudadano Contador Juan Antonio Silva, 15 pesos—id. Juan Plaza, 3—id. Capitan de Milicias Manuel Guerra, 25—id. Vicario Baltazar Narcara, 5—id. Capitan de Milicias Vicente Totomans, 8—id. id. de Artilleria Vicente Silva, 6—id. Andres Berde, 4—id. Manfredo, 4—id. Jose Rodriguez, 40—id. Juana Guerra, 2—id. Teniente de Pardos Antonio de Laza, 4—id. Antonio Reyes, 10—id. Antonio Osuna, 10—id. Manuel Diaz, 8—id. Manuel Gasas, 6—id. Sebastian Ballas, 25—id. Subteniente de Caballeria Manfredo, 4—id. Simeon Brito, 4 rs.—id. Francisca Dionisia Gonzales, 1 peso—Suman 180 pesos 4 reales.

En efectos.—El Ciudadano Teniente Coronel Francisco Manfredo, viste completamente un soldado con su muntado cojió, y le pasa su primer mensual desde el dia que sale hasta el que se restituya—id. Ayudante de la Plaza Leon de Silva, vistió á otro soldado—id. Brigida Manfredo, un par de zapatos—id. Teniente Coronel retirado Luis Peres, una pieza de Cotonia—id. Capitan de Caballeria Ignacio Berde, una pieza de Pana y cuatro de Brasuña—id. Gregorio Frontado, doce rones cupadas—id. Juan Antonio de Silva, Francisco Sedeño, é Ignacio Berde, dan gratuitamente una lancha grande para la arca de los cañones, perdida en la fragata Consolante en la Casavera de la Isla de Coche, los iguales deben servir para dicha expedicion.—Pampatar, 21 de Noviembre de 1811.

Avisos.

Patricio Smith, natural del Norte America, Dentilador de proteccion, é instruido científicamente y practicamente en todo ramo de esta facultad, tiene el honor de ofrecer sus servicios en esta linea. Se daran las relaciones mas satisfactorias, ocurriendo á la casa numero 196, Calle de la Confederacion.

TEATRO.

El Director del Teatro de esta Capital hace presente al Publico que S. A. el Supremo Poder Ejecutivo, deseara de animar á los alumnos que se dediquen á la representacion ó declamacion y demas empleos del Teatro, ha convenido en relevarlos del servicio de las armas, mientras que permanezcan de esta suerte siendo utiles y agradables á la sociedad. El Director en consecuencia convoca á los

aficionados que quieran dedicarse á este arte, y que deseen obtener plazas de Actores en el Teatro, á que se le presenten para hacer sus ensayos en él, y fixar despues las estipulaciones que puedan formarse mutuamente.

La feliz mutacion de nuestro sistema politico, ha debido cambiar ciertas ideas erróneas, y ciertas preocupaciones poco favorables á los que antes se dedicaban al Teatro; destruidas ya estas absurdas preocupaciones, el arte de la declamacion se vé con el aprecio que merecen el talento, la aplicacion, y el gusto que se requieren en los que se dedican á él, y los actores con la consideracion que naturalmente se atraen unos ciudadanos adornados de estas relevantes qualidades. El Director del dicho Teatro, cree que en consecuencia de estos principios, los jóvenes honestos de ambos sexos no podran desdenarse de abrazar un ejercicio honroso, que lejos de ser incompatible con la virtud, es la escuela de ella misma. Los nombres famosos de Moliere, Quinola, Shakespeare, creadores ó autores de la Comedia, Operá, y Tragedia moderna, y al mismo tiempo Actores celebres; los de Garrick, Rita Luna, y Lorenza Corra, que han sido ejemplo y la admiracion, de unos países de ideas menos livianas que las nuestras; deben ser un estímulo poderoso á la aplicacion de los candidatos, á quienes se abre una nueva carrera brillante y lucrativa.

Apertura del Teatro.

Haviendo S. A. el Supremo Poder Ejecutivo dispuesto, que pueda abrirse el coliseo y principarse las funciones se convida al publico para el Domingo och. del presente, dia de la Concepcion, si el tiempo lo permite, con una famosa Comedia en Tres Actos, titulada

Morir por la Patria es gloria;

Acabado el primer acto se cantará la primerosa tonadilla á solo,

La Viuda de seis Maridos;

Despues del segundo se cantará otra.

LA OPERETA,

Ó EL

Contrato Matrimonial;

LEGO UNA BUENA

Cancion Patriotica Nueva.

Y si no fuere tarde se dará un gracioso

SAINETE.

A LAS SIETE Y MEDIA.

NOTA—Los boletines de entrada y asientos se despachan en cada dia de funciones desde las once de la mañana en adelante en la tienda del mismo coliseo donde está una farolcra.